
個人参加 動く市政教室  

｢夏鳥の集まる自然環境｣ 
 

実施日  令和元年 ５月 １６日（木）・２１日（火） 

環境政策課、秋葉区建設課、中央区建設課、広聴相談課 

目的 

夏鳥が飛来する時期に，海岸林やにいつ丘陵を散策し，公園での維持管理の取り組みや公園

でみられる生きものを通して生物多様性について学んでもらいます。また，海岸林では鳥類

の移動経路等に関する調査や夏鳥の飛来状況についても学びます。 

 

見学コース 

時間 分   見学施設 所在地 

9:00     ① 市役所分館 出発   

   ↓     
 

  

9:20     ② 新潟駅南口 出発   

   ↓     
 

  

10：00～11:00 60   秋葉公園  秋葉区 

   ↓         

11：30～12:30 60   うららこすど（昼食） 秋葉区 

   ↓         

13：15～14:15 60   中央区海岸林 （途中バス移動あり） 中央区 

↓          

14：25～14:55 30   あかはら小屋 …日本鳥類標識協会新潟グループ 中央区 

   ↓         

15:15     解散：新潟駅南口→市役所の順  

 

 

 

  応募数 参加数 

５月１６日 ２８ ２５ 

５月２１日 ２６ ２４ 

 

 

 



参加者からの主な意見・感想 

全体を通しての意見・感想 

・説明がとても丁寧だった。あかはら小屋の見学が良かった。 

・担当者の熱意が感じ取れた。専門的な知識を得た。 

・山と海を歩き大変心地よかった。鳥のさえずりを久しぶりに聞いた。 

・学びながら、心身ともにリフレッシュできた。 

・鳥の声だけでなく種類（名前）も分からなかったので、探鳥会へ参加して理解を深める

必要があると思った。 

・個人では到底行くことができない施設へ一日で行くことができ勉強になった。 

・鳥の調査や保護・環境を守っていくことなどを知った。 

・以前に潟や沼の市政教室に参加した経験と、今回得た知識を結び付け、一層知識が深まった。 

・自然環境の大切さを認識して生活するようになった。 

・里潟・川・田園・里山と海岸林・市街地の緑が鳥の貴重な生息・生育空間であること、

これらの自然環境の保全への取り組みが大切なことを知った。 

各施設の意見・感想 

【秋葉公園】 

・公園の広さに驚き、きれいに整備されていて、維持していくのは大変だと思った。 

・初めて行った。ビューポイントもあり、鳥の鳴き声に癒され、森林浴も楽しめた。 

・身近にとても良い公園があることに気付いた。また行きたい。 

・素晴らしい景観に驚いた。説明が良かった。 

・森林が人の手で守られていることが分かった。 

・晴れていたらパノラマがすばらしいのにと思った。 

・野鳥や植物の観察に良い場所なので再訪したい。いろいろな施設があることに気付いた。 

・展望台からの景色が素晴らしかった。枝で柵を作る工夫に感心した。 

【うららこすど（昼食場所）】 

・季節の食材を使ったおいしいお弁当で筍の味噌汁もおいしかった。 

・農協の施設だと思っていたが、市の施設だと知り、びっくりした。 

・塩分も少なく、こんなに手をかけた郷土料理は初めてだ。 

・掃除が行き届いていて気持ちが良かった。初めて行った。丁寧な対応だった。 

【中央区海岸林】  

・松くい虫の被害を実際に目で見て、早急の対策が必要だと実感した。 

・保安林の保護の様子が分かった。管理の大変さが分かった。 

・植樹祭や松くい虫に強い苗のことが分かった。 

・川村修就が植林し八一や安吾・白秋が愛した砂丘が削られ市街地が作られたことを知った。 

【あかはら小屋】  

・施設の存在を初めて知った。活動の内容を知り感動した。 

・シジュウカラを間近で見られて感動した。 

・身近にたくさんの種類の鳥がいることが分かった。 

・渡り鳥の大切な中継地であることが分かった。 

・この小屋を知ることができて、今回参加した価値があった。 

 

※いただいたご意見等は、広聴相談課でまとめて各見学施設や関係課・者へ伝えます。 


